
按立牧師知多少？ 

李錦安牧師 

 
今年 5月 19日是青怡堂的大日子，因為我們會

多兩位牧師，正確地說，是宣道會區聯會及青怡堂多

了兩位牧師。在此，希望透過此文章分享，讓各會眾

對「按立牧師」多一些了解，破除一些錯誤觀念與迷

思。 

首先，「按牧」不是「升職」，同工更不會因

按立而加薪，這是最多信徒誤解的觀念。或許很多人

以為牧師是一個「職級」或「職位」，所以傳道同工

按立為牧師，就是從一個職級升至另一個職級。若是

這樣，牧師退休後，理應就不再是牧師，就正如公司

的董事或總經理，離職或退休後也不再擁有董事或總

經理這名銜。事實上，牧師是一個「職份」或「記號」，

所以當堂會按立傳道同工為牧師時，其意義是堂會對

該同工表示認同、接納及欣賞該傳道同工對教會整體

牧養，肯定該同傳道同工對作為牧者的印證，確認該

同工的事奉恩賜與領導權柄。 

其次，很多人誤以為一間堂會只能有一位牧師，

特別是中小型堂會（曾聽說有會友問李牧師是否想離

職而按立其他傳道同工呢？），正如一隊軍隊只能由

一個人指揮，發號施令。事實上，堂會只有一位牧師

是歷史的問題，我們必須認同耶穌基督才是教會的元



帥，教會每一個人（包括牧者）都是由祂指揮領導，

堂會按立牧師，絕對與堂會的大小沒有關係。 

另外，雖然按著宣道會區聯會的指引，傳道同

工必須在本會全職事奉，並且須滿五年全職牧會經驗

（其中連續三年必須在申請按立的堂會或該分堂事

奉）。但當堂會考慮是否按立同工為牧師時，卻不是

單單考慮年資的問題，因為傳道同工被按立不是必然

的，正如曾立華牧師指出，新約教會「按立授職不是

常規性的，並非擔任事奉職事的必然程序。」1
 事實

上，當堂會考慮按立牧者時，是宣認授權這位傳道同

工繼續運用其牧養教會的恩賜作領導，因此，堂會在

考慮是否按立傳道為牧師時，年資只是其中一個考慮

因素，還包括受按牧者的品格、曾否受正規的神學訓

練、是否認同宣道會的信仰等等。 

無論如何，保羅曾對提摩太說：「不要忽略你

所得的恩賜，就是眾長老按手時藉著預言賜給你的」

（提前四 14），所以按立從來不是「私底下」或「自

封的」。必定是由一群長老（資深牧者）於公開場合，

確立該傳道同工的牧師職份。所以，再次在此誠邀大

家出席於 5月 19日在宣道會荃灣堂，為蘇燕梅傳道

和譚得賢傳道舉行的按立牧師典禮。 

                                      
1
 參《教會職事的重尋與更新》，92頁。 


